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 öffentliche N I E D E R S C H R I F T 
VERTEILER: 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Hauptausschuss, HA/004/ X 

Sitzung am : 06.10.2008 

Sitzungsort : Sitzungsraum 2 Rathausallee 50, 22846 Norderstedt 

Sitzungsbeginn : 18:15 Sitzungsende : 19:20 
 
Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez. Günther Nicolai 

Schriftführer/in : gez. Nadine Peters 
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Hauptausschuss 

Sitzungsdatum : 06.10.2008 

 
 
Sitzungsteilnehmer 
 
Vorsitz  

 Nicolai, Günther  
 

Teilnehmer  

 Berbig, Miro  
 Hahn, Sybille  
 Jäger, Thomas  
 Lange, Jürgen  
 Leiteritz, Gert  
 Murmann, Joachim  
 Paustenbach, Johannes  
 Plaschnick, Maren für Frau Reinders 
 Schroeder, Klaus-Peter  
 Schumacher, Arne  
 

Verwaltung  

 Augustin, Sabine Fachbereich 683 
 Bosse, Thomas Erster Stadtrat 
 Drews, Rüdiger Fachbereich 201 
 Fischer, Nina Fachbereich 683 
 Peters, Nadine Fachbereich 102, Protokoll 
 Petersen-Sielaf, Manuela Fachbereich 101 
 Syttkus, Wulf-Dieter Amt 20 
 Thormählen, Torsten Zweiter Stadtrat 
 Trahm, Ursula Fachbereich 201 
 

sonstige  

 Adler, Jörg-Martin Haus im Park gGmbH 
 Bostelmann, Klaus Norderstedter Bildungsgesellschaft 

mbH, Bildungswerke 
 Evers, Kai-Jörg Stadtpark Norderstedt GmbH 
 Haun, Martin Entwicklungsgesellschaft Norderstedt 

GmbH 
 Jach, Edith Seniorenbeirat 
 Kahlert, Angelika Seniorenbeirat 
 Krogmann, Marlis Stadtvertreterin 
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 Legatzki, Holger Norderstedter Bildungsgesellschaft 
mbH 

 Oehme, Kathrin Stadtpräsidentin 
 Schenppe, Volker Stadtvertreter 
 Seedorff, Jens Stadtwerke Norderstedt 
 Thiele, Rajas Mehrzwecksäle Norderstedt GmbH 
 
 
Entschuldigt fehlten 
Teilnehmer  

 

 Reinders, Anette  
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Hauptausschuss 

Sitzungsdatum : 06.10.2008 

 
 

Öffentliche Sitzung 
 
TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 
TOP 3 :  
Einwohnerfragestunde 
 
TOP 4 : M 08/0363 
1. Halbjahresbericht 2008 der Norderstedter Beteiligungen 
 
TOP 5 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 5.1 :  
Bericht Herr Bosse - Beantwortung der Anfrage von Frau Hahn vom 22.09.2008 
 
TOP 5.2 :  
Bericht Herr Bosse - Beantwortung der Anfrage von Frau Krogmann vom 22.09.2008 
 
TOP 5.3 : M 08/0410 
Bericht Herr Bosse - Entwicklung des Gewerbesteuersolls 
 
TOP 5.4 :  
Bericht Herr Bosse - Änderung im Vorsitz und in der Stellvertretung des Personalrates 
 
TOP 5.5 :  
Anfrage Frau Hahn - Sachstandbericht zur Doppik 
 
TOP 5.6 :  
Anfrage Frau Plaschnick - Finanzkrise und Verluste der Stadt 
 
TOP 5.7 :  
Anfrage Herr Schroeder - Veränderung der Zinssätze und Risiken für die Stadt 
 
TOP 5.8 :  
Anfrage Frau Krogmann - Bau des Standesamtes 
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Nichtöffentliche Sitzung 
 
TOP 6 : B 08/0399 
Zustimmung zur Auftragserteilung für die Gebäude- und Inhaltsversicherungen 
 
TOP 7 :  
Berichte und Anfragen - nicht öffentlich 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Hauptausschuss 

Sitzungsdatum : 06.10.2008 

 
 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende Herr Nicolai eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden, stellt die form- 
und fristgerechte Ladung sowie die Beschlussfähigkeit mit 11 Mitgliedern fest. 
 
Weiterhin stellt Herr Nicolai positiv fest, dass die Mikrofonanlage bei der letzten 
Stadtvertretersitzung sehr gut funktionierte und keinerlei akustische Störungen 
wahrzunehmen waren. 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 
Abstimmung über die vorliegende Tagesordnung: 
 
Bei 11 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen. 
 
 
TOP 3:  
Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
TOP 4: M 08/0363 
1. Halbjahresbericht 2008 der Norderstedter Beteiligungen 
 
Die Verwaltung präsentiert die Beteiligungsberichte. 
 
Die Berichte wurden in Zusammenarbeit mit den Unternehmen erstellt. Das 
zugrundeliegende Datenmaterial der Berichte wurde vom jeweiligen Betrieb zur Verfügung 
gestellt und es sind kurze Informationen zur bisherigen und voraussichtlichen weiteren 
Entwicklung in 2008 gegeben worden. 
 
Frau Plaschnick bittet darum, beim nächsten Halbjahresbericht eine Analyse und 
Zukunftsperspektive des dargestellten Zahlenmaterials aufzuzeigen. 
 
Die Fragen der Mitglieder werden durch Herrn Drews direkt beantwortet. 
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Haus im Park gGmbH 
 
Frau Hahn fragt zum Thema Personalaufwand. 
 
Herr Nicolai bittet um Erläuterung des Satzes „Z.Zt. werden Ideen für eine sinnvolle 
Diversifikation entwickelt...“ 
 
Auf Fragen der Mitglieder antwortet Herr Adler direkt.  
 
Mehrzwecksäle Norderstedt GmbH 
 
Herr Lange fragt zum Thema Erlöse aus Veranstaltungen. 
 
Herr Thiele antwortet direkt. 
 
Entwicklungsgesellschaft Norderstedt GmbH 
 
Herr Lange weist positiv darauf hin, dass es gelungen ist, das ehemalige Vermögen der GbR 
auszugliedern und dieses nun zum Treuhandvermögen des Nordport zählt. 
 
Stadtpark Norderstedt GmbH 
 
Frau Hahn fragt zum Thema Zinserträge und die damit verbundenen Abweichungen. 
 
Herr Syttkus antwortet direkt. 
 
Herr Lange fragt zum Thema Sponsorengelder und bittet um Darlegung, wie die eingeplanten 
aber fehlenden  Sponsorengelder ausgeglichen werden. 
 
Herr Seedorff antwortet direkt. 
 
Verkehrsgesellschaft Norderstedt GmbH 
 
Es werden keine Fragen der Mitglieder gestellt. 
 
wilhelm.tel GmbH 
 
Frau Hahn bittet um Erläuterung der Umsatzanteile für die Internet-Dienste. 
 
Frau Plaschnick fragt zum Thema kurzfristige Verbindlichkeiten des Unternehmens. 
 
Herr Seedorff und Herr Drews antworten direkt. 
 
Norderstedter Bildungsgesellschaft mbH 
 
Es werden keine Fragen der Mitglieder gestellt. 
 
 
TOP 5:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
 
TOP 5.1:  
Bericht Herr Bosse - Beantwortung der Anfrage von Frau Hahn vom 22.09.2008 
 
Herr Bosse gibt die Beantwortung der Anfrage von Frau Hahn zum Thema Grundstück und 
Bebauung des ehemaligen Glashütter Feuerwehrgebäudes als Anlage 1 zu Protokoll. 



8 

8 
 
 

 

TOP 5.2:  
Bericht Herr Bosse - Beantwortung der Anfrage von Frau Krogmann vom 22.09.2008 
 
Herr Bosse gibt die Beantwortung der Anfrage von Frau Krogmann zum Thema 
Kreisgesundheitsamt in Friedrichsgabe als Anlage 2 zu Protokoll. 
 
 
TOP 5.3: M 08/0410 
Bericht Herr Bosse - Entwicklung des Gewerbesteuersolls 
 
Herr Bosse berichtet über die Entwicklung des Gewerbesteuersolls und gibt die 
nachstehenden Zahlen zu Protokoll. 
 
Entwicklung des Gewerbesteuersolls (in 1.000,00 €) 
 

2007  +/- 2008  +/-

Jahresanf. B. 43.099 44.439
Januar 45.150 2.051 50.135 5.696
Februar 47.078 1.928 50.374 239
März 44.990 -2.088 49.858 -516
April 46.126 1.136 52.683 2.825
Mai 51.669 5.543 55.523 2.840
Juni 56.584 4.915 54.777 -746
Juli 52.572 -4.012 56.214 1.437
August 56.764 4.192 58.465 2.251
September 59.081 2.317 60.555 2.090
Oktober 59.821 740
November 58.718 1.103
Dezember 59.580 862

HH-Ansatz 58.500 55.000
  

 
 
TOP 5.4:  
Bericht Herr Bosse - Änderung im Vorsitz und in der Stellvertretung des Personalrates 
 
Herr Bosse berichtet, dass es eine Änderung im Vorsitz und in der Stellvertretung des 
Personalrates gab: 
 
Frau Junker als Vorsitzende  
Herr Michael Füllgraf als 1. Stellvertreter 
Frau Margret Radel als 2. Stellvertreterin 
 
 
TOP 5.5:  
Anfrage Frau Hahn - Sachstandbericht zur Doppik 
 
Frau Hahn bittet um einen Sachstandsbericht zur Doppik in einer der nächsten Sitzungen. 
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TOP 5.6:  
Anfrage Frau Plaschnick - Finanzkrise und Verluste der Stadt 
 
Frau Plaschnick fragt an, ob die Stadt Norderstedt und/oder ihre Eigengesellschaften/ 
Eigenbetriebe Gelder angelegt und/oder Finanzprodukte gekauft haben bei der Hypo Real 
Estate (HRE) und/oder Banken, die durch die Finanzkrise in Mitleidenschaft gezogen 
wurden? Wenn ja, welche Verluste sind bisher bei der Stadt/Gesellschaften/Betrieben 
entstanden bzw. anzusehen? 
 
Herr Syttkus antwortet für die Stadt. Für die Gesellschaften und Eigenbetriebe erfolgt eine 
schriftliche Beantwortung. 
 
 
TOP 5.7:  
Anfrage Herr Schroeder - Veränderung der Zinssätze und Risiken für die Stadt 
 
Herr Schroeder fragt, inwieweit sich die Zinssätze durch die Schwierigkeiten einiger Banken 
verändern und welche Risiken für die Stadt entstehen könnten. 
 
Herr Syttkus antwortet direkt und stellt heraus, dass keine Risiken für die Stadt erkennbar 
sind.  
 
 
TOP 5.8:  
Anfrage Frau Krogmann - Bau des Standesamtes 
 
Frau Krogmann fragt zum Thema Bau des Standesamtes. 
 
Herr Bosse antwortet direkt und erklärt, dass es zu einer der nächsten Sitzungen des 
Hauptausschusses einen Sachstandsbericht diesbezüglich geben wird. 


